



JAVIER GARCIA

Mauro Leos, analista soberano para México de Moody's.

Descarta Moody's baja de nota

México, con el peor desempeño de AL

Crecimiento promedio de 2.5 por ciento anual en los últimos 10 años, barrera para que el país mejore su calificación: Leos

Braulio Carbajal/México

En los últimos 10 años la economía mexicana ha mostrado un crecimiento promedio de 2.5 por ciento, desempeño que es el más débil en América Latina, reveló Moody's.

En el marco de la 14 conferencia anual de la calificadora, Mauro Leos, analista soberano para México de la calificadora, aseguró que lo anterior ha sido una barrera para que el país logre obtener una mejor calificación.

La evaluación de Moody's al país es de Baa1, lo que significa que está a un paso de llegar a la categoría de las A.

Respecto al débil comportamiento económico de la última década, señaló que éste tuvo que ver con el desplome que presentó el producto interno bruto en 2009, circunstancia que no se ha repetido desde entonces.

De esta forma, Mauro Leos indicó que al excluir dicho año, en el periodo de 2003 a 2008, el promedio de crecimiento fue de 3 por ciento; mientras que de 2010 a 2012 fue de 4.4 por ciento.

Leos afirmó que se puede considerar a esta última tasa como un indicador del desempeño económico de la nación en los próximos años.

"En el futuro, México estará creciendo a tasas de 4 y pico, en lugar de las actuales", aseguró.

Sin embargo, advirtió que para ver reflejadas estas expectativas, el país debe tener cambios estructurales importantes de la mano de las reformas planteadas por el gobierno federal.

Respecto a una posible adecuación a la baja en la calificación soberana de México, producto del débil comportamiento que se prevé tenga la economía durante 2013, Leos descartó una acción de este tipo.

El martes, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público decidió modificar por segunda ocasión su pronóstico de crecimiento, por lo que ahora calcula una expansión

Es difícil una mayor evaluación en ausencia de reformas fundamentales

No sorprendería que otras entidades redujeran su pronóstico por debajo de 1.8%

de solo 1.8 por ciento, estimado de menos de un punto porcentual inferior al 3.5 por ciento que estimaba a inicios de año.

En este sentido, señaló que la revisión de la dependencia no es algo que les preocupe y recordó que ni durante la recesión de 2009 se dio una rebaja en la evaluación.

Sin embargo, destacó que los mercados son *maniaco-depresivos* y con la adecuación de Hacienda no sería sorpresivo que otras entidades revisaran sus pronósticos por debajo de 1.8 por ciento.

Por el contrario, afirmó que aún hay espacio para una mejora, siempre y cuando las reformas estructurales, principalmente la energética y la fiscal, tengan una implementación adecuada.

"Para nosotros es difícil ver una mejora en la calificación en ausencia de cambios fundamentales en áreas que consideramos críticas, para nosotros el sector energético es un área crítica, por lo tanto es complicado ver una mejora si no hay una reforma estructural; es decir, que lleve un cambio en las tendencias", dijo.

Precisó que en caso de que el gobierno federal no logre desarrollar las reformas "ideales", difícilmente se vería afectada de forma negativa la calificación del país.

Detalló que, en el segundo semestre del año, la firma someterá a discusión los temas relevantes a la nota asignada para México. **M**